
Institut International
Joël ROBUCHON : le projet est 
relancé et annoncé pour 2025 !

J’ai assisté le mercredi 13 octobre dernier, 
en compagnie d’une délégation d’élus 

de Montmorilon, au lancement de l’Institut 
International Joël Robuchon par Sophie 
Robuchon & Régis Marcon, le Département de 
la Vienne et la Région Nouvelle-Aquitaine.

L’Institut International Joël Robuchon, né de 
l’ambition des forces vives locales, rayonnera 
sur 3 sites :

 Le Futuroscope pour la formation aux 
métiers de la restauration

 Grand-Pont pour la restauration collective 
et la valorisation des productions régionales

 Montmorillon pour la mise en application 
par les stagiaires de leurs compétences dans 
un hôtel-restaurant haut de gamme et spa/
bien-être

Je me réjouis donc que le site de la Maison-
Dieu, constitué d’un patrimoine d’exception, 
puisse renaitre au travers de la création d’un 
hôtel restaurant et d’un spa qui permettra à 
de nombreux élèves de se former et à des 
touristes de découvrir Montmorillon.

Le projet fondé sur une initiative privée, est 
annoncé pour ouvrir au printemps 2025. La 
phase des travaux et le fonctionnement 
du site lorsqu’il sera ouvert aura bien 
évidemment de nombreux effets positifs 
pour la ville et le territoire du Sud Vienne.

Depuis ma prise de fonctions, j’ai suivi en 
étroite collaboration avec Sophie Robuchon 
et le CHU, l’avancée du projet sur le site de 
la Maison-Dieu. Je serai attentif à ce que la 
municipalité apporte tout son concours pour 
la bonne réalisation de ce projet d’hôtel-
restaurant & spa à Montmorillon. Ce projet 
tant attendu doit nous permettre de nous 
fédérer pour le développement de notre 
commune et du territoire.

La lettre 
du Maire
25 octobre 2021

n°1



Le rayonnement d’une ville doit également 
beaucoup à sa politique culturelle. Ville d’art 

et d’histoire, le patrimoine culturel remarquable 
de notre Ville constitue un atout majeur en 
matière de tourisme et de développement 
économique. 

Dès ma prise de fonctions, j’ai donc souhaité 
que l’on puisse redéfinir un projet d’avenir pour 
la Cité de l’Écrit et des Métiers du Livre. 
Vaisseau amiral de l’offre culturelle et touristique 
en Sud-Vienne, la Cité traverse aujourd’hui une 
période difficile. Le manque de coordination 
entre les différents acteurs de la Cité, les 
transformations des pratiques culturelles 
et la crise sanitaire imposent de mener une 
réflexion partagée. C’est pourquoi, à l’initiative 
de la municipalité, nous avons réuni à plusieurs 
reprises l’ensemble des acteurs locaux pour 
définir ensemble un projet d’avenir commun.

À l’initiative de la Cité de l’Écrit en 2000 et 
partenaire incontournable du site jusqu’en 
2015, il m’apparait indispensable que le Conseil 
Départemental de la Vienne prenne une 
part active à ce projet d’avenir, qui doit être 
envisagé en lien étroit avec le projet de l’Institut 
International Joël Robuchon. A cet effet, j’ai 
récemment sollicité le Président du Conseil 
Départemental par courrier afin qu’il s’engage 
à nos côtés pour que renaisse la Cité de l’écrit 
et des Métiers du Livre. 

Je suis convaincu que le destin de la ville de 
Montmorillon est intimement lié au devenir de 
la Cité de l’Écrit. Il est grand temps d’écrire 
une nouvelle page pour ce site remarquable, 
reconnu et apprécié au niveau national pour 
son authenticité et sa qualité. 

Vous l’aurez compris au travers de cette 
lettre, plus que jamais, je m’engage, aux 

côtés de mon équipe municipale et de divers 
partenaires, en premier lieu, la communauté de 
communes Vienne et Gartempe, à concentrer 
nos efforts pour le développement de 
l’attractivité de notre ville. À n’en pas douter, 
les projets présentés dans cette lettre y 
contribueront. Je compte sur l’ensemble des 
acteurs locaux et leur dynamisme pour faire 
revivre notre belle cité.

Je vous tiendrai régulièrement informé, au 
travers de cette lettre du Maire, de l’avancée 
de ces projets.

Bernard  Blanchet
Maire de Montmorillon

Pour que 
renaisse la Cité 
de l’Écrit et des 
Métiers du Livre


